

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Setelah melakukan Asuhan Kebidanan secara menyeluruh dan penerapan pijat oksitosin untuk memperlancar produksi ASI pada Ny. W di TPMB Bidan Hj. Lilik Herawati, STr.Keb, pengkaji mendapatkan pengetahuan, keterampilan, dan pengalaman dilapangan secara nyata melalui pendekatan manajemen asuhan kebidanan yang mengkaji data subjektif dan objektif dengan metode SOAP. Selain itu, melalui dokumentasi, pengkaji juga dapat membandingkan perbedaan antara teori dan pengalaman dilapangan. Oleh karena itu, dapat disimpulkan bahwa Ny. W menerima perawatan yang sesuai dengan perawatan kebidanan. Selain itu, hasil dari penggunaan pijat oksitosin untuk meningkatkan produksi ASI menunjukkan bahwa pijat oksitosin dapat meningkatkan produksi ASI. Hasil dari perawatan selama dua hari berturut-turut menunjukkan bahwa pada awalnya ASI tidak keluar sama sekali, tetapi setelah pemijatan dan evaluasi pada hari ketujuh, ASI ibu sudah lancar dan mengeluarkan 250cc. agar laporan Akhir Asuhan Kebidanan Komprehensif dapat dibuat sesuai dengan persyaratan kebidanan.

#### B. Saran

Setelah melakukan Asuhan Kebidanan Komprehensif pada ibu hamil, bersalin, nifas dan bayi baru lahir, penulis memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi bidan dapat meningkatkan kualitas, kuantitas, pengalaman, keterampilan, dan menurunkan angka kematian ibu (AKI) dan angka

kematian bayi (AKB) dalam memberikan asuhan kebidanan secara komprehensif, kepada ibu hamil, bersalin, nifas, bayi baru lahir dan keluarga berencana. Serta dapat meningkatkan angka ibu yang memberikan ASI nya secara eksklusif selama 6 bulan.

2. Bagi masyarakat atau klien. Klien mendapat Asuhan kebidanan, arahan, pengetahuan yang komprehensif. mulai dari proses kehamilan, persalinan, nifas, perawatan bayi baru lahir, sehingga mendorong pada masyarakat untuk kesehatan pada ibu hamil sampai bayi baru lahir sangat penting untuk diawasi perkembanganya.
3. Bagi penulis dapat menambah pemahaman, keterampilan dan pengalaman yang berharga dan nyata, terutama dalam terjun secara langsung pada masyarakat dalam memberikan asuhan kebidanan secara komprehensif

